Año XXIV

se tarifas.

Cerveza

Redacción, Administración e Imprenta, Calle Ambrosio de Morales, núm. 6.--Apartado, 31--Teléfono, núm. 325

Núm. 7.509

The state of the

Ni prudente ni serio

Nuertro admirado Burguete es, lo ha acreditado, un rayo de la guerra. Tiene gallarda impetuosidad de los corceles de sangre y la bravura, al par que la nobleza, de los leones del desterto. Pero, á là vez, es el general candido como una tortola y sencillo como una palema, según vamos á demostrar seguldamente.

gi Sr. general cultiva l'iliteratura beles, pero no perque plense realizar ninguna operación cruente. Si emplea similes guerreros y dice que de grado 6 nor fuerz i arrancará del poder de Abd. el Kelm á los cautivos, ó blen que si no suelta los pájaros se spoderera de la jaula, es para amedrent ir al caudillo de los beni-urriagueles.

De manera, que, por una parte, el general er vida alegremente como en ciertos juegos de azar para intimidar al enemigo y chligarle à que entregue el reito y pierda la partida; pero, por etra nute y no en el secreto de las confidencias, sino en la plaza pública, declara que su envite es falso y que solo lobizo con los fines que se acaban de minifertir. 100 11012 111 2 en it agare

Pues esto demuestra que, verd deramente, sen candorosas las travesuras del general Burgu te que es tan Inocenti que cree que Abd-el Krim tiene orelas alternativamente potestativas, etto es, que escucha cuando le dicen que le van á meter las des plernas por un calzóa y no oye cuand a declaran que no se piensa nunca en que las amenazas pasen á vias de hecho; es decir que se llena de payor cuando le anuncian que ya á ir á las cabilas de la región de Alhacemas el coco, y no se le sale el miedo del cuerpo cuando oye pregonar que todo eso son conversaciones de Puerta de tierra de la Puerta de la como al aco

Esto no es prudente, ni serio siqu'eta. Bien estan los ardides de la guerra, pero no esta bien que se declaren a inamigo. Abd-el Krim y su gente no whallan incomunics dos y á miles y miles de leguas de nosotros. Aquel recibe periódicos españoles y franceses y tunta, de seguro, con una caterva de diligentes espias; y si conoce las certas con que le envidan el juego, llevará nucho adelantado, si no para ganar, para no parder la partida. ¿No lo com prendict general Burgu te?.

Pues si lo comprende, hable quedo y hible poco, ir cluso con los que tienen el derecho de conceer su penjamiento y ius pripositos. I soulaboda

Miguel Pefiaflor.

La pañerla y les cortes de trajes que Vende EL METRO, están reconocidos come los N. P. U. arround he ublings

Autobús de Córdoba S. A.

Desde el dia 16 al 21 del corriente poérà e fectuarse el pago del ú'timo desembolso del 30 por 100 de las acciones de esta Sociedad en las oficinas de la plima y en las de los Sres. Pedro Lo pez é Hijos y Carbonell y C."

Solamente hasta dicho dia 21 se admitirá la suscripción de accienes á la par, desembolsando la totalidad en el ette. Si quedasen acciones en cartera lerán reservadas á partir de ese día harta que inaugurados los servicios se ije su nuevo precio de cotización.

Gran Café La Perla

Gondomar 1 y 1 deplicado

Establecimiento el más acreditade, elegante, cómodo y céntrico de la población, reformado recientemente cos litegio al más delicado gusto moderas) à las mas exigentes prescripciones hi

Es el preterido por las personas de ten gusto y los afletonados al bues

TELÉFONO NÚMERO 4.-CÓRDOBA Sida americana fabricada de jugo de

Butas concentradas. Largaparrilla legitima de Honduras. Curreza helada, Extenso surtido en bebidas de las mejores marcas.

Ch scolates con pastas á 0'50 céntimes. SERVICIO PERMANENTE

Billares: Situados en el principal del edificio, con magnifican mesas de pre-

Ropa bianca, esmisas, camisatas, calcetines, medias, f. jas de punto y todo TRO, que la conviene,

Isterio de Cultura 2007

La corida de Sevila

Sevilla 15,-Con un lleno completo y con silbas y protestas generales, em pieza la corrida media hora más tarde de la anunciada, esperando llegase de Zaragoza, como tenía ofrecido Sánchez Mejfas, habléndose celebrado al fin la corrida sin su concurso, lo que ha motivado que jus y profestas fundadisimas del público que llenaba por completo el circo taurino.

Mucho antes de empezar la corrida ocuparon el teniente coronel de regulares González Carrasco y los capitanes Varela y Ramos el palco inmediato á la presidencia, siendo muy aplau lidos por el público.

Tambiéa llegaron los reyes é infantes, acompañados por Sánchez Guerra y por varios palatinos, siendo muy ovacionados por todo el público, que de pié y descubiertos, les aplaudian.

La pisza ofrecia un hermosisimo golpe de vista, coronada toda por bande ras y guirnaldas y con colgaduras y otros preclosos adornos, sparecía todo el ruedo con un hermoso tapiz, con el escudo y corona nacional, y con carac teres monumentales las palabras «¡Viva Espifial « y con cuatro ciuces de gran tamaño, de la Cruz Roja.

El principio del espectáculo resultó realmente hermoso, pues salieron doce conocedores de todas las ganaderías cuyos toros se lidiaron después, mon tados sobre caballos de verdadero mérito, que hicieron varios trabajos, muy aplaudidos por el público y sobre todo, la salida á la vez, de un cabestro montado por el encargado de la ganaderia, habiéndose arrodillado, dos veces, el cabestro ante los reyes, y habiendo efectuado diferentes ejercicios dicho semoviente y su ginete, que llamaron la atención de todos y fueron aplaudidisimos. Tras tan interesante proemio comenzó la corrida, presidiéndola el alcalde señor Conde de Halcon, en medio de grandes y generales protestas, por la ausencia de Sánchez Me-

Entre el inmenso número de personas que llenaba la pieze, vimos gran número de cordobeses.

Sacado el pañuelo por el Conde de Halcon, se le el primer toro de la ganaderia de Moreno Santa Maria, el que desde el primer momento demuestra escaso poder y constantes deseos de huir hacia su dehesa.

Valencia II, que reemplaza en este toro á Sánchez Mejlas, le toreó por verónicas regularmente, oyendo algunos aplausos.

El mismo espada hace un quite buenisimo hincado de rodillas ante el buró y se pone la capa, siendo muy spl.u-

El toro, casi huido y muy blando, apenas toma una sola vara verdad. Es

justicia, de bió ser fogueado. Los ben ferilleros muy mal, pontendo

dos pares en el espacio sereo. Fueron silbador.

Velencia II saludó ante el palco regio y previa la venia del presidente brindo al Rey la suerte suprema, pasando blea y con imucha valentia, no luciéndose, como deseaba, al pinchar dos veces por las malas condiciones del toro, que ni casi embestis. Por fin logró cuadrerle, y lo mató magistralmente, dándole una estocada de las que entran pocas en tonelada, hasta el extremo de que sicó toda la mano ensangrentada. (Ovación inmensa, oreja, vuelta al rue-

do y regaio del Rey). Dada la señal sale el segundo toro, de la vacada de Concha Sierra, de her mosa presencia, de muchas libras y de gran poder.

Después de torearle regularmente Barejas, le hace un quite notable, su periorisimo, salvando la vida á un banderillero, oyendo muchos aplausos.

Los piqueros mal, solo vemos una buena vara.

Faustino Birajas, coge los rehiletes. entre aplausos, y pone dos pares buenos, en medio de un fuerte chaparrón, que hace se luzcan en los inmensos tendidos miles de paraguas, entre los que se destacan tres encarnados; el primero de dich is pares algo tendido.

B.rajas brinda al Rey y pasa sin lucl. miento y con poca valentia, haciendo la pesade faena siguiente.

Un pinchazo bajo, otro en su sitio, otro pinchazo volviendo la cara y echán. dose fuera, ciro tan malo como el anta-

Manifestación de protesta

Los vecinos de las calles Reyes Católicos y Plaza de España fueron ayer tarde en unamanifestación respetuosa al Ayuntamiento, para protestar por el estado en que se encuentran aquellas importantes vias y en las cuales hay implantadas bastantes industrias.

Las rasantes tan pésimas dadas por el arquitecto, motivan que hoy, cuando caen cuatro gotas, queden aquellos lu geres intransitables, necesitándose aeroplanos para entrar en las casas

El Ayuntamiento parece que está dispuesto á verificar las obras necesarias y al mismo tiempo creemos que es ya intolerable el que no se proceda con toda energia con aquellos facultativos que se equivocan una y otra vez, sin que se les imponga el dibido correctivo.

rior, y otro peer, descabellando al segundo intento.

Los pitos se oirí an quizas on Cór-

Tercer toro, de la ginaderia de Carmen de Federico (antes Maruve). Liama la atención por su hermosa lámina y mucho poder, oyéndose aplausos á la ganaderia.

Toma cinco varas y pasa á manos de los banderilleros que lo parean blen.

Valencia II le da un hermoso pase de rodillas, se tira blen á matar, pero hace al toro municipal, (ouas le asoma el estoque por un codillo); hiere la segunda vez con poca fortuna; prende otra estocada, muy perpendicular y a'go delantera y se oyen pitos y palmas. Desca bella blen al primer intento.

Al arrastrar el toro se oyen muchos aplausos á la ganaderia.

Cuarto toro, de Antonio Flores, de gran poder; al salir del toril derriba un caballo con su ginete y mata al primero. En lo primera vara mata otro caballo: sigue con poderio y toma cinco varas. Fué bien banderilleado.

Barajas sufre un desarme en el primer pase de muleta, sigue pasando muy desconfiado y con deseos de huir hasta Madrid, su patria, siendo desarmado por segunda vez.

Después dá una estocada perpendicu-

Los peones dan muchas vue tas al toro, tratando de marearle y de marear al público, entre grandes silbas y protestas de éste.

Termina con otra media estocada y los pitos se oven en Carmona.

Quinto, de Concha Sterra. Hermosi simo y de mucho poder.

Valencia II lo torea blen por verónicas y un farol, siendo aplaudido.

Cae un picador volteado muy aparatosamente sobre los cuernos, haciendo Valencia un buen quite y muere el caballo.

Banderilléanlo regularmente y Valencia, después de pasarle bien, le da una estocada buena, algo tendida, descabellando al segundo intento. (Algunas palmas.)

Termina el espectáculo con un toro de Gamero Civico, toreándole Barajas sin parar y sin lucimiento.

En las dos primeras varas caen los picadores y los caballos; la tercera vara es también con caida y la cuarta sin esa molestia.

Banderilléanlo medianamente y Barajas pone fia á la corrida, pasando al toro con gran desconfianza y sin valentía é hiriéndole medianamente. (Pitos)

El pobre público pag ino abandona la plaza muy molesto por la ausencia de Sinchez Mejias, y por no haber correspondido la corrida á la gran expectación que había despertado entre los pocos aficionados que van quadando, cante el cclipse cast total de los buenos toreros». que empezó con las retiradas de los famosos Guerrita Machaguito y Bomba. y continuó con las muertes de Joselito y Granero, encontrándose en notoria decadencia la llamada fiesta nacional. Rofael Jiménez Amigo.

SANJOSE

Gran Fábrica de Sommiers, Camas de campaña y Catres metálicos. - Vestas al por mayor y al detail.-Reparación de toda clase de sommiers metá

Exposición de Muestras: Ronda de sasa, sia nomere.

Ventas al detail y oficinas; calls Jeeds Maria, nam. 1,-Cordobr.

Sesión municipal de syer

Presidió el señor La Calle de Castro, aditiendo las señores Varo Repiso, Tienda, León (don Rafael), Lama Pérez, Fernández Vergara, Ruiz Martin, Diéguez, Pérez Guerrero, Aguiller, Lopez, Salinas, Cuadro, Salinas, U.bano, Bueno.

Léese el acta de la anterior, que es aprobeda.

El alcalde participa que le ha visitado una comisión de vecinos de la calle Reyes Catelleos, para protestar contra el estado de equel paraje con motivo da las lluvias.

El Ayuntamiento deba solucionar tal abandone. and slop on a single and

Seliciti un voto de conflarza para comenzar las obras necesarias.

Los señores Varo, López, Tienda y Salinas se adhieren á las palabras de la prezidencia, concediéndose el voto. El señor La Calle dá las gracias.

Se acuerda que la caseta del Ayuntamiento instalada en la Victoria, sirva para almacén de las sillas, y que el acopio y machaqueo de la piedra de las rondas se haga por administración, visto que han quedado desiertas las dos subastas anunciadas.

Después de discutirse ampliamente por los señores Salinas, Ruiz Martin, Tienda, Cuadro, Aguilar y León, se acuerda que pese á la comisión un ofi cio sobre la creación de un Club de nifios y un Campo de Recreo.

Son aprobados el presuguesto de las obras de cerramiento del terreno adqui rido para ensanche del cementerio de San Rafael, y el expediente relativo á las reformas que han de introducirse en la enfermeria de la cárcel y á la habilitación de local para depósito de cadáveres y obras que han de llevarse á cabo en los departamentos ocupados por el Parque de desinfección y Zona de Resiutamiento.

Se da cuenta de la rectificación de la medición y valoración heche por el arquitecto jefe de la oficina del ensanche para exproplar la parte de la casa Eú mero 5, Plaza de Colón, afecta al proyecto de prolongación de la calle Reyes Catolices.

El señor Salinas ataca á la oficina de arquitectura, que con su equivocación, pone en el mayor de los ridiculos a Ayuctamiento.

El señor Varo propone se apruebe la rectificación y se depuren responsabili dedes.

El señor León dice que al tratarse de ello en la comisión no quiso intervenir pues ocurrirá como en casos análogos que no habrá culpas para nadle.

Se aprueba y se instruirá expediente. Se acordó rescindir el contrato del tanque automóvil, exigiendo á la casa constructora que devuelva el dinero que tiene percibido. b and the savoned as

Se autoriza á don Miguel López Se rrano, doña Valle Serrano Campanero, don Miguel Ibafiez y don Manuel Ma yer Beltran, para ejecutar obras.

Conceder al maestro de la escuela nacional de niños del grupo Rey Here dia, varios efectos y que se instale la luz eléctrica en dicha escuela, y á la maestra de la escuela nacional de niñas del Arroyo de San Andrés, el arreglo de la cancela del jardía y la reparación de las escaleras de la clase.

Arreglar el reloj de San Lorenzo y varios desperfectos de la azotea de la carcel.

Conceder tres bragueros y 10 pesetas á Luis Ortiz Eslava y Antonio Ortiz Plata, por extraer con vida del Guadalquivir á Nicolás Expósito Expósito.

Aprobar cuentas de don Luis Vidau rreta, de la Superiora del Asilo, regente de la farmacia del señor Montilla, don Pedro Cregorio Herrero, Secretario especial de la A'caldia, Sociedad de Gas y Electricidad, Arquitecto titular. don Recaredo Infante, don Luis Vidau rreta y otras de Gobernación, Benefi cencia, Fomento, Instrucción Pública, Arbitrios y una de logresos de la de Bereficencia.

Se da cuenta de la relación nominal del personal de las oficinas, dependenclas y servicios municipales reclamada por el primer tentente de alcalde don Armando La Calle de Castro.

Se acordó que una comisión de concelsles examine dicha relación.

Le digo à V. que en gorras y boinss, EL METRO no tiene quien le iguile. Gracias, amigo; lo veremos,

PANEM DE CŒLO

L'ovis. Ton que aleg ta el labrador observaba la l'uvia que a' fin cala. tras la avgustiosa : equia que los campos agostabat

Era el labrador, abue'o; a su lado un nietexue'o tambi'n miraba llover, como si nunca del cielo el agua viera caer.

- ¿Qué es lo que cae, chuelito?pregunta el niñ i curioso. -Rocio santo y bendito para el campo ya march toresponde el vi jo g zoso.

-Y con rocio, ¿q sé haremos, si es pan lo que apetecemos? -Calma, hijo mio, tu ofin, mabe y gra ias al cielo demos: al a sur hoy está lloviendo pant CARLOS VALVERDE LOPEZ

El ministro de Instrucción LA VISITA A CABRA Anoche regresó de Cabra el ministro

de Instrucción. Nuestro activo co responsal en dicha población nos informará de lo que me-

rezca ser publicado y deba serlo. TL l'EFENSOR no envió ningún redictor al acto porque no recibió la invitación usual La invitación fué hecha en conjunto y de modo verbal, por lo

que estimamos nosotros no debíamos ir Hechi esta aclaración de nuestra confucta, queremos hacer constar que nuestra no presencia en dicho acto, por un criterio persenal nuestro, no ha de ser óbice para protestar contra el proceder del Director del Instituto de Ca

El acto realizado por diche señor, enemigo de la prensa, ya está juzgado por el público.

At Sr. Director no debe importarle el parecer de la prensa, -no lo echaremos en saco roto si algún dia de algún periódico solicita el concurso en esta ó en otra provincia - pero eso debió decirlo en Córdoba cuando en su presencla se hab ó de este viaje.

Y es más la mentable lo ocurrido porque en el centro docente de Cabra bay much as hubo much as que para la prensa tuvieron atenciones á las que se correspondió con sobrada deferencia y es as profesores de ayer y e os catedraticos de h y, no habrán visto con la interior satisfacción la actitud de su d'rector, actitud que i ún no habiendo sido per la rezón apuntada directaé inmedista contra nosotros, no por eso podemos dejarla pasar sin protesta.

A MADRID Anoche en el expreso marchó á Ma drid el ministro de Instrucción, siendo despedido por el Exemo, Sr. Obispo y todas las demás autoridades. Lo desagradable de la noche restó mucho pú. blico á esta despedida.

Con el ministro marchó el Director general de 1.ª enseñanza Sr. Enriquez.

DEL CONSERVATORIO El exceso de original de ayer fué tan extraordinario que nes obligó á extrac. tar en demasia algunas notas. Afiádase á esto que se traspapeló la referente al Conservatorio y por ello no se diócuen. ta exacta del pregrama interpretado.

El cuarteto de Hayda que fué un nú mero notable lo interpretaron los señores Vidaurreta, Valencia, Villalonga y Pablos. El primero y el ú'timo profeso res de la casa,

DEL MINISTRO AL SR. DEL RIO El Delegado régio de primera ensefienza don José del Rio, ha recibido hoy el telegrama siguiente:

Al llegar à Madrid cumplo gustozo el ercargo del señor ministro de significar á usted y maestros pacionales su gratitud per la bondadosa cooperación que se ha servido prestar á los actos realizados en su horor, así como su satisfacción por haber salido ileso del acci dente ocurido, deplorando como yo no haber tenido posibilidad de expresarle personalmente estos sentimientos. Un abrazo cariñoso. >

El Sr. Rio ha contestado agradecien. do la atención en nombre de los maes tros y en el suyo particul r por el interés que demuestran al interesarse por su estado.

NOS DICE EL SR. ENRIQUEZ El Director general de 1.ª enseñanza

telegrafia à nuestro director lo siguien te: «Al lleger à Madrid cumplo con el mayor gusto el encargo del Sr. Ministro de saludar á usted y de unir a su sa ludo el mio más cariñoso, telterindole mi gratitud por la bondadosa cooperacion en los actos realizados en su bo HOI. s

CULTOS

Santo de mañans. -- San Lucas. Jub leo Circu'ar - Mañana en Sarta Ana, por los hijo, de D. Franc sco R vera.

San Agustin, - Centinua el mes del Rosario á las se s de la tarde, con maniflesto y cánticos. Cestea los cultes de mañana los Sres. Juguito.

Santa Cruz,-Maña a á las cinco y cuarto de la turde céctimo dia de solemae noveas à la mui grosa imagea de Nuestra Señora del Refugio, se expondra a S. D. M., rezo de la estación y Santo Rosario, tetanía cantada, lectura de la novena, c plav, res rva y mu-

Jesús Cruc.ficado, Novena á Nuestra Senora del Pernétuo Socorro, a les cels de la tarde con manificato, escogidos cantores y predicará el M. I. Sr. D. Mariano Ruiz Caleto Alcantara. La novena es del 12 al 24.

Er domingo 22 a 1 sonce fiesta en la que predicara D. Mir ano Ru z Caier Alcau ara. Prefesara una a rman ta:

San H po ito .- M nana tercer dia de sofem de reptenario que las M. dres Cristiaans deaic in a in Santis ma Virgea de los Do o. res para alca, zar por medicción de la Made Dolorosa el triunfo de nuest: o ejército en Africa y fortaleza para tantas madres que en los presentes mamentos suf en y llorum. A las och m sa de caposición. A las 5 30 de la tard i los ejercicios del septenario con

man fiesto, casticos y sermon per al K. Padre Jav er Al cla S. J. San Pedro A cantara -Mefina. primer d a de novera at tituiar, á las seis de la tar-

de, con manificato y canticos. Esclavas del Sagrado Corazón.-Ejero cios Espirituales da San gnacio de Loyola pa a senoras, un :a Casa de las Re ig osas E ciavas dei S grado Corazón de Jesú . Daren principio el dia 4 de Noviembre a

las ceis de la terde, y term narán el da 11 con la mias y comunión general. Los dr girá el R. P. Rarael M.ª Cordón de la Com una de Jesús, Superior de esta re-

Les señoras que deseen for aur parts de esta taida, tend an la boidid de visario con anticipa i in a la madra Superiora. Asia digito s : pub.tca con consara ecissiastica

Aniversario

El jueves 19 del actual, se cumplen cuatro años de la fundación de la Archicofracia ce los Jueves Eucaristicos en la iglesia de San Pabio de nuestra ciudad de Córdoba.

Con este motivo entre los devotos de Jesús Sacramentado reina grau entustasmo por celebrar tan gloriosa fecha, como la han celebrado en años an-

teriores. He aquí el programa de los cu'tos que en ese di se celebrarán:

Per la mañana, á las ocho, se expondra S. D. M., a lo que seguirá la Misa Reparadora, en la que se repartirá la Sagrada Comunión á todos los asociados, quedando el Señor expuesto en forma de Jubileo. A las tres se volverá á exponer hasta las seis en que tendrá lu. gar la Hora Santaextraordinaria, la cual terminada, se hará una solemne y devota procesión por las naves del tem-

ploat the sa classe name El coro de señoritas ejecutará los piadosos cánticos que el acto requiere. Los ceres de los Jueves harán la vela durante el dia al Santisimo Sacra-

mento. Habiendo tomado esta Asociación el incremento que ha tomado, pues los coros seben ya á 34, y pasando las comuniones semana es de cada je es de más de dorcientos, no dudamos que el jueves próximo rebasarán muchisimo ese número y Córdoba dará una vez más testimonto del amor y entusiasmo que tiene per J. C Sacramentado y per sus Jueves Eu aristicos.

Instrucción Pública

La Dirección general pide las heis de servicio de las maestras Sánchez Garcia, runero 5851; D.ª Trinidad Torres, 6 130; D.ª Francisca Caballero, 6.166 y Suárez Harriero, 6.168.

= Se han posesionado D. Ricardo Gómez Villalón y D. José Mª Blanco Lión, de la 3 ª y 4.ª de Monturo.

Los mayores enem'g is que tianen los catarros y las pulmentas, son los gabanes y pelitzas de EL METRO.

Viuda de José Barea ABASTECIMIENTO DE CARNES Vaca con hueso, 3 (O ptas. idem, sia

sucso. 4'2). Ternera con bueso. 3 60, idem, sis sueso 4'80 Macho, 2'70. Hoeses da Vaca, 0 00.

Tecine sasje, per kojas, 3'50 pias. Servicia nermanente y á damicula,

Teléjono, namero 124.

Cámara Oficial de Comercio é Industria

SESION DEL 16 OCTUBRE DE 1922 A las d'ez de la roche se reunió en su local oficial de la calle Marqués del Boil la Cámara Oficial de Comercio é Industria, con objeto de celebrar sesión ordinaria.

Prestitió el acto don Manuel Rodri guez Manso, y asistlaren les vocales señ res Rieja Muñoz, Pezo Yusta, Herrero Garcia, Padilla Cobe, Salinas Diéguez (den Mariaro), Conzález Reine, Aiba Pulido, Martinez Navarre, López Agudo y el secretarlo señor Ramirez López.

Leida y aprobada el acta de la sesión anterior, el Presidente dió cuenta del resultado satisfictorio que habian tentd) las gestiones que la Cámara hibía realizado para que la Companía de M. Z y A. pustera á disposición de los r im tentes material ferrovierie bastinte a las necesidades del trefico, deficien cia que había qued d) plenamente subsanada.

A continuación se reordó gestionar cerca del Ministerio de Fomento, e que las Compañías f rroviarias conce din liberted á los peticionarios de va gones, para poder anular los pedidos si dentro de los cinco días de transcurtir I petición las Compañías no ponen a disposición de los remitentes dicho ma teriel ya que se dá el caso frecuente de no poder bacer los comerciantes las remisos de artículos para el punto pe dido, por diversas circunstancias que pueden surgir, y tener por ello que perder el depó ito de veinte pesetas que se con t'tuye por cada vagón, cuyo destino no puede ser ofra, segúa lo establecido por las Compañías, que aquél p ri el que se pidió al consignar el de posito.

También se dió cuenta á la Cámara del resultado de la elección celebrada el disanterior para cubrir las vacantes pr ducidas en la parte electiva de la junta de aranceles y valoraciones y de cuyo resultado se remite acta á mencio nada junta.

También se acordó hacer las gest'ones legales para conseguir la admisión temporel de la boja de lata para los envases de aceltes, á semejanza del régimen establicido para los conserva-

El President: Sr. Rodrigue z Manso, dió cuenta de la entre vista tenida con el Ministro de Instrucción Pública señor Montejo, y de la impresión favorable que había racado respecto á la creación

os consumidores.

mictilo desde una arroba en adelante

Lus portes do los jerves he en la

fuertemente radio-activas.

Teléfono número 462

en Córdoba de una Escuela de Comer cio, asi como de la afirmación hacha p:r el Ministro de que si no había ebst'culo legal que á ello se epusiera, haría la concestón, pira cuyo trámite ya re rec birfin inst usciones, p r candicto del Director General de Primera Waseñanz y Diputado per Córdoba d n Manu I En igu z Burios.

Los reu ildos oyeren con satisf eción les manifestaciones de la Presidencia, fallelt ind are da que pronto purda su un hecho el estiblecimiento en Cor deba de la Escuela de Comercio solici t da.

A contiguación se acordó talegrafi. al Ministerio de Micienda apayando la ges'ion del Ayuztamiento y de la Camara Agricola, referente á la amplia ción de l plazo de reclamación y rectificación del catastro provincial.

Leida una atenta carta de la Cámara de Tortusa así como la exposición que eleva al Gobiarno para que se concedan p imas à la exportación de aceltes y arreces por medio de bones cotizables para la importación de trigos extra-geros, la Cámara no considerór portuno spoyar este procedimiento, puesto que ya anterior nente se habia mostrado opuest i á la importación de trigo que seria una ruina para la agricultura.

Se mostró conforme en que se concedan primas á la exportación, pero que e tas con istan blen en la rebaja de fletes y transportes, blen en la concesión de admisfones temporales de envases ó bi n en ctras borific clones directar; pero nunca con el procedimiento de estos bonos de importación de trigo, que sobre ser una medida perjudicial para los agricultores y la producción española, habian de cons tituir dichos bonos materia de especulaciones peligrosas que desgraciadamente ya se dieron á conocer cuando se implantó un procedimiento análogo en las exportaci nes de aceites.

Por ú'timo se acordo apoyar la p tición hecha al Ministro de Fomento per la Cámara de San Sebastian para que se excluyan del cuidro de mermas naturales impuesto por las Comp filis ferrovlarias al vino, aceite y cualquiera etra mercancia que se encuentre en las mismas condiciones.

Con ello se do por terminado el El arte to alleady por diene abas

Celso Ortiz Megias Médico per oposición del Cusrpo de Pristones VIAS URINARIAS.—CIRUCIA CONSULTA DE 12 A 2 Y 4 A AMBROSIO MORALES, 1

Calle Fray Lair de Granada, sin n.º

La Mezquita

Fábrica de Cerveza Alemana

La Frigorifica Cordobesa

Fábrica de Hielo artificial y Cámaras frigoríficas

se encuentra en plena producción, alcarzando tal grado de perfección los pro-

ductos que elaboran, que compiten ventajosamente con todas sus similares, aús

son los de más justa nombradia, stendo cada dia mayor el éxito alcanza de entre

Se sirven á domicilio los barriles de Cerveza y en botellas desde una docume

El Hielo cuyo precio es de 1'50 PESETAS la arroba fambién se sirve á de-

Aguas de Villaharta

PEÑAS BLANCAS

Gram Hotel SANTA ELIMA

PROPIEDAD DE DOÑA ALFJANDRA VELARDE, VIUDA DE GALLARDO

Aguas acidulo carbónicas ferruginosas, bicarbonatadas, alcalinas

Temp rada 15 Abril a 15 Junio y 1.º Septiembre a 31 Octubre

Informes y correspondencia al Administrador

Estación de Alhondiguilla (Córdoba)

CENTRO TECNICO INDUSTRIAL

Productos Químicos y Farmacéuticos

MARIA CRISTINA, NÚM 4-CÓRDOBA

Especialidades Farmacéuticas, Sueros y Vacuuss, Aguas Mi-

La Casa que más barato vende

Ortopedia. Perfumeria Material Quirórgico y Foto-

Tratamiento: Anemias, Diabetes, Litiasis, Gástricos.

Estas fábricas montadas con arregio á los modernos adelantos en la materia,

DE SOCIEDAD

Mahima, Sin Lucas, som les élis de les sifi res Resende Fernindez, Ries Trejille, @ nzález Msñoz y Gr.c ano. -- March 5 á Montilla don Fernando Cade nas sen au ditti gol la caposa.

--- Marcho á Villaberta á tomar aque. llas aguas, la respetable señera defit Jozefa Navas viuda de Morego.

-Regresó á su cua de Madrid de vue ta del veraneo y excursiones á Lourdes, Bijona y Blarett y la costa fratcesa, nuestra respetable comprovinciana de ha Rossrio Porras, viu la de Barasons, con sus h jos.

-Regresó de Savilla nuestro queride amigo el Excmo. Sr. Ref el linéaez Amige, con su di tinguida esposa é hi-

-Regresó de Pozoblacco el canós lgo Lectoral M I. Sr. D. José Manuel @ Hogos. The all the same and the

† Esta mefina ha dejado de existir en esta capital, á les 40 años de edad, la virtuosa señora doña Meria de los Angeles Alvarez Jiménez, espora de don José Furriel Ceballos y hermana de nuestro querido amigo don Emilio Ai varez, albules, seleb pinete, ones a la

Los funerales se celebrarán mafiana miércoles à las tres de la tarde, en la parrequia de San Juan (Trint lad)

Enviamos nuestro pésame más senti do á su desconsolado viudo é h jos, ari como á toda su apreciable familia.

CARBONES Antracita 6'00 ptas. quintal. - Coke, fábrica del gas) 6.00 ptas, quintal.- Gra nadillo 5 ptas. quintal. - Avellana graso (fragus) 5'50 ptas, quintal, CAR-BON DE ENGINA SUPERIOR 10 pesetas quintal. - Almacén de Carbones de «San Antonio».-Piaza España.-Teléfono, 516. -- Servicio a domicilio

TRIBUNALES

Juiclos pera mafiana; hade que and

Sección primera. Córdoba, robo, cout a Antonio Moleón Merales y otro; defensores, señores Molina y Fernánd z Jim enez; precurador, seffer Cruz Córdeba, h y locale al ab alternalia al

Sección segunda. - Baena, asociación llegitima, contra Francisco Bojalance y 13 má; defensor, señor Velasec ; procurador, señor León.

En la vista de la causa de Cordoba, por homicidio, centra José Serra no Ariza, el jurado dió veredicto de inculpabilidad, siendo absuelto el proceare vegropler la parte de la curobse

SUCBSOS

HURTO. - En Castro del Rio ha sido detenido Enrique Lucena Cuñago, por haber hurtado 4 pavos y una pava en en el cortijo Gamasilla, de don Agustin Palacios.

RECLAMADO.-Ha sido defenido en Villanueva del Rey, Pedro Molina Pérez, que estaba reclamado por el juzgado de Montero.

MILITARES

Se concede al teniente coronel del regimiento de la Reina don Manuel Béjar Cánovas, 30 días de permiso.

NOTICIAS

ORIGINAL

Por falta de especio tuvimos ayer que rettrar, después de compuesto, columna y media d: original telegráfico que seleccionamos, y una porción de anuncies.

No extrafien, per tanto, ruestros colaboradores, que alguras notas ó articul s hayan sufrido ó sufran retraso en su publicaciós.

NUESTRO EXCMO. PRELADO Invitado por la Junta Directiva, nues tro Exemo. Prelado ha accedido gusto so á celebrar y distribuir la Sagrada Comunión el jueves 17, á las ocho de la mañana, á los numerosos seclos que componen la Archie fracia de los Jueves Eucaristicos en la Iglesia de San Pable.

LA LLUVIA onta I not

El pluviómetro ha registrado durante las últimas 24 horas, 850 milimet os. El barometro sigue bajo, marcando hoy 746, y el higiómetro alto, 91. El termó metro 23 y 15.

DOS PUEBLOS Y DOS NOTAS Notas de Peñatroya é Iznajar, cel gobierno civil y notas egricolas véar se en cuarta plaza.

NI ITARES

En les eximenes de legresa que actusimente as celebran en las Academias Militares, ha aprabade tedes les ej r cisies con brillanta purtuaelan el estudiora alumno de la Academia Torres, D Fransisco Raldin Etijt.

Felicitamos al prefesorado de tan screditido Contro de preparación y particularmento à su d'rector, ruestre particular amigo D. Federico Fernindez y Espinesa.

MONTE DE PIEDAD

El lunas préximo 23 de les cerrientes tendra lugar on esta Estableci viento la subasta gúbilca de ropas y efectos procedentes de empeños hechas en la Sucursal 2." durante el mes de F.brero último y que con erregio á los es tatutes de la casa corresponden vanderse.

El act d rá prin iplo á las diez de la mañana

PARA MAESTRAS

En la Academia dal internado tere slano, Plaza de la Conche 17, han em rezado las eleses de preparación para

oposiciones, de 10 39 à 13 30. BUEN CO APAÑERO José Berenguer Marin presenta una denuncia contra Joré Escabe, compañ ro de hospedsje, por haberle ablerto un baul de su propiedad, llevándose va-

rias prendas y 20 pesetas.

LA FALTA DE LUZ Lo que viene ocurriendo con el alum

brado eléctrico resulta ya bochornoso y en extremo irritante. 1399 0113 V 701 Todas las noches, á primera hora,

hemos de sufdr los apagones. ¿No creen las autoridades que es lle"

gada la hora de cortar estos al usos? La poblición lo reclama asi; que no se le tenga á media luz, como si fuese un villorrio. assenayo haboq onanor y

CASA DE SOCORRO Hoy ha side cur dos: Maruel Mora les Moreno, de herida contusa en la región frontal; Marí i Melina Villalobos, de ingestión de su tancia nec va; Sal ved r Campos Rojas, de contuliones; Luis Sanchez Cordero, de herida en el dedo g ueso del pié izquierde; Anto nio Heredia Diaz, de herida en el pómulo derecho, y Manuel Asen lo Reina, de contusión. I raming la maid aliad

BEYO MINUCIAS BURBUTA IA D Agustín Rubio Castellano, dacuenta

en la Comisaria que Juan Lozano había pue to un candado en la puerta de la cocina impidiéndole el acceso á la

DESMONTES

En la debesa de «La Porrada» se arriendan parcelas de 50 000 ó más fanegas. Para tratar del precio y condiciones casa de la Excma. Sra. Condesa Viuda de Hornachuelos, Pedro López 13, Córdoba

ARRIENDO .

Se hace de un espacioso local para oficinas y de un amplio piso para vivienda. Razón: Plaza de las Doblas,

En pañetes, gamuzas, lanas, francias arti: u'os para seficra, EL METRO tiene gran surtido y lo vende á bajos precios.

Campos y mercados DONA MENCIA

Aceite bueno corriente, arr. 19 pesetas; trigo, fanega, 18; cebada, 11; habas, 23; vino corriente, arroba, 8. Tendencia á baja.

Venta de un caballo y una yegua

El 25 del corriente, à las once de la mafiana y en el Cuartel de San Rafael, se pr. c derá á la venta, en pública subasta, de un caballo y una yegua de desecho.

El importe de los anuncios será á cargo de los rematantes. Cérdeba 17 de Colubre de 1922. - El

Coma dante Mayor, Ciriaco Case jo. -V º B.º El Coronel. Val serrama.

Jávene : si tenéis ganch, comprar las madejas de lana en EL METRO que son las me jores y más baratas.

Somiers

Nuestra fábrica produce grandes cantidades a diario, un ani mos Santusa y

Consulten precios los comerciantes dei ramo. Condiciones muy ventajosas para revendedores.

Alfonso XIII, 26.—LA PALMA.—Alionso XIII, 26.-Viuda e hijo de Luis de la Torre y C.", S. en C., continueores de Vinda de J. Capdeville.

Telégrafo y Teléfono

De nuestro carresponsal en Madrid "AGENCIA MENCHETA"

MADRID DESDE LAS 2 A LAS 7 DE LA TARDE

La Bolsa de hoy

Coffización facilitada por el Banco Hispano, Americano. Francos cambio medio . . . 49'00 Libras camble medio. . . . 29'045 > cierre 29'06 Dollars 6'55 Coronas austriacas. . . . 0'02 Marcos 0'30 Interior 4 per 100 al contado . 71 00 Exterior 4 por 100 . 85'15 Amortizable 4 per 100 . . . 88'00 5 por 100 (1900) . 95 60

Cédulas 4 por 100 del Banco Hipotecarlo de España . . . 95'75 Cédulas 5 por 100 del Banco Hipotecario de España . 000'00

Acciones del Banco de España 570'00

LOS MADEREROS En las bases formuladas para la solu ción del conflicto de la m dera, figuran las signientes:

Jornada de ocho h mas. No habra represalias por ninguna

parte. Los obreros no se mezclarán en nada

de lo que se refiera á régimen interior ó administración del taller TRATADO QUE SEAPLAZA? Se dice que han surgido serias difi-

mercial con Inglaterra. LASJUNTAS Un periódico, h b'ando de las Jun-

cultades para la firma del tratado co

tas dice hoy: Por ser militares, y como tales no pueden acudir á las columnas de la prensa, contra ellos se arremete y se lanzan á la publicidad los mayores ab

Nada ha sucedido en ninguna academia militar.

No se dirán nombres del alumno é alumnos arrestados por haberse negad á firmar determinados documentos.

Tampoco se demostrará qué exigenclas son las que se van á tener con los aspirantes al ingreso en las academias militares.

No es cierto que se haya dado plazo alguno á las oficialidades de legionarios y de regulares ni que se les haya conminado con la expulsión.

Llegará el dia 18, y así sucesivamente, sin que ocurran los actos que se

anuncian. Es absurdo que se pretenda negar el saludo militar de inferior á superior y

entre iguales con respecto á esa oficia-En resumen. Que no existe nada de

lo que se dice y que sólo queda en pié que la oficialidad de un arma ha dejado de asistir á un acto que se ha celebrado en un teatro con carácter parti

DE LA PRESIDENCIA El subsecretario de la Presidenci. nes hi dicho que carecia de noticias. LOS HULLEROS

Los mineros de Asturias han visitado á Argüelles.

Interrogado por nosotros, el ministro de Fomento nes dijo que se trataba de una visita de corte ia, pues él nada puede hacer en este asunto hasta que regrese el Presidents. Entonces seguirán las gestiones.

Mañana ilegarán de Asturias los par lamentarios asfurianos que han de seguir su labor contra el tratado de Ingla-El ministro esperaba que no se en

torpecerian las negociaciones. EL DISCURSO DEL REY

Está comentándose mucho el discurso que anoche pronunció el Rey en Sevilla, apesar de que no ha podido conocerse el texto integro por la mayoria de los periódicos. El discurso ba sido sencillo, emeti-

vo, noble, elevado de pensamiento. Ha tenido un recuerdo para las armas, para los muertos, para la fé jurada. El Rey, de modo admirable, ha to-

cado el tema de la disciplina al decir que aquellos, los muertos en Tizza, juraron fidelidad, chediencia (que es disciplins) phista la muertel y sellaron el juramento con su sargre.

No cabe más sobriedad, ni sentir más El Rey mereció los vitores y ovacio-

nes entusiastas que le tributo la guarolcide de Sevilla.

Se insiste en que ba sido aplazeda la

El sefior Sanchez Guerra querla que fuese ministro Burgos Maxo y este to se ensuentra dispuesto a entrar. (Tan. tas amist des dejé Borges Mazo, de in. feliz memoria, que el censer nos hi cortade tres veses esta nellela.)

LO DE PICASEO En bieve sa reunirá la comisión que entien e en el expediente Picasso, para examinar la ponencia unas cuartilla de descargo del general Barenguer, que per formar parte lategrante de un proceso, no pueden desglosarse de él. EL TRATADO

FRANCO INCLES El Gobierno español ha telegrafiado á Londros pidiendo que la vigencia del tratado se reduzca á un año el plazo de tres que figura en el tratado. Se dice que Inglaterra no aceptará la

on to sup and o acvis DEL TRABAJO El ministro del Tub jo ha solicitado del Institu o de Reformas Sociales el pre yet , del contrato del tribilo que eate organismo ti ne en estudio h.co tis mpo, pues piensa presentario a las Cortes cuando se abran.

E general M. rea, presidente del Inttituto Nacional de Previsión, conferenció con el ministro para ponerte de acuerdo en los asuntos que hin de traterse en la reunión del viernes que presidirá el ministro y en la que se nom. brara una comisión que asistirá á la conferencia que se cele b'ará en Barcelona sebre segures de mit midad, invalidez y enfermedad.

A esa cor ferencia asistirá el ministro y el conde de Lizá:rega.

al tur mode of obness chouBUGALLAL En el correo de Galicia liegó el conde de Bugallai, á quien esperaban numerosos amigos, entre ellos los minis tros Argil lles y Ordonez y varios subsecretarios an al chamba avan ab an is no use at she sall an a LERROUX

Está muy contento de su visje à La Palmas, syo phason out molished El domingo se celebrará un banquete

en la Casa del Pueblo Radical.

EXTRANJERO

LAS DEUDAS INGLESAS Lescield -El domingo pasado estrego Ingliterra en Nueva York w cheque por valor de dos cientos cincues ta millones de dolares, importe del primer plazo de la deuda de guerra di logisterra qui le la bevana de

Centro general de Negocio Y CONSULTORIO JURÍDICO

Márquez, La Calle y Coline ABUGADOS EN EJERCICIO Marques de Boll, 6-Cordoba - Teléfono 8

Gestión de toda clase de asuntos ta los Centres oficiales. Reclamaciones à Ferrecariles, and cipando su importe

Cobro de Oreditos, liquidación inne-Préstamos Hipotecarlos, con absoluta reserva y garantias.

Fineas Kusticas y Urbanas, gestio de compra-venta. Testamentarias, supliende toda clase de gastos.

Deregación de «La Vasso Navalta», seguros contra accidentes. Delegación de «La Previsión Espifiola», seguros contra incendios.

Agencia de la «Equitativa» (funda ción Rosilio), seguros sobre la vida.



Vinos Benavides Burgos Luque (Agues à la limitere)

nerales.

grafico.

Importantes declaraciones de Sánchez Guerra

Los Reyes en Sevilla Discurso del Rey

Anoche se celebró un lusch en honor del Rey. El asto fus en el Circalo Militat, asistleren tedas las primeras autoridides y todos los gonerales, jeles y oficiales de la guarnición.

El capitan general efreció el banquete hib!ó el Rey, dedicando una frase, un periodo á cada arma, á cada cuerpo, seada unidad de la guaraleloa de Se-

Alusió á la fiesta de la mañana del demingo con frases acertadisimas.

Ha aqui el final del discurse que contiene la parte más interesante del mismo: Hemes de elvidar las propias pasto nes los que luchamos por un ideal más alti; los que vestimos el uniforme miliur he nos de recordar que servimos á Españs, que voluntariamente elegimos este camino y que á ella debemos consigrar nuestros desvelos y nuestros afa-

Alregresar al Alcázar, me encontré din lo guardia al tercero de Zapadores, vau'ero por esto recordaros un peque to detalle. Las compañias del tercero, meron las que con las del quinto, de garalción en Valencia, entraron en Tizza. Los del quinto hicleron unas recudatorias de los que en tan gioriosa casión murieron; en ellas, como en toas, había una cruz y unos nombres y debajo, tan solo, se había reproducido este juramento: «¿Jurais á Dios y pro-

Leventando mi copa, saludo al genetras valientes tropas, y saludo á los jeles y oficiales, que vienen en representelón del Ejército de Africa, en nom-De de la guarnición de Andalucia y de las de España entera.

Por España, per el valiente Ejército

BANQUETE Los reys s fueron anoche obseguia fos con una bañolada en el Palacio Anii gus de la plaza de América.

En esta velada trabejeren ante los reges Dara la Gerdobisita y la Gaya. AJEREZ

Fl Rey marché á las once á Jerez á revistar los cuarteles y ver la Yeguada militar.

Le acompaña el marqués de la Torre-

La Reina ha visitado el Hospital de la Cruz Roja.

Los Reyes están muy complacidos de su estancia en Sevilla.

Un banquete, un telegrama y un discurso sillmat act areq # BANQUETE

A GONZALEZ CARRASCO

Sevilla - Esta tarde se ha celebrado un banquete en honor del teniente coronel de regulares González Carra co, en la caseta de la feria del Circulo de Labradores.

Al banquete asisten el Presidente del Cousejo, el general Sarjurjo, el subsecretario de Guerra y numerosos jefes y oficiales. obnotoling ogno

El alcalde conde de Halcón, no asiste por encontrarse enfermo, y en su lugar vemos al teniente alcalde Piñal.

Este, al terminar el banquete, elogia á González Carrasco y al capitán Va-

Alguien dice que el comandante de ingenieros señor Garcia tiene un telegrama de Milián Astray.

TELEGRAMA DE MILLAN ASTRAY El telegrama dice: « A ti, Sevilla hermosa, cuna de la gentifeza española y del patrictismo, y que hoy te sientes orgullosa, te envio un sa'udo por el hé roe que siempre ha sido teniente co ronel González Carrasco, que supo con ducir á la victoria las fuerzas que mannueva te ila son de COR, adab

Muéstrate agradecida, porque has entregado una bandera que irá á la victoria en el campo de batalla.

A ese acto asistieron los reyes y e jefe del gobierno y las representaciones de la aristocracia que siempre acataron á los reyes y á la disciplina.

Esa bandera, símbolo de la Patria, sintetiza su grandeza.

Algunos concurrentes piden que se lea el telegrama. El comandante se nie ga y algunos quieren hablar.

Es indispenseb a cuentus

Ha falle sido el 17 de Ociubre, a los 40 años de edad

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN DE S. S'

R. I. P. A.

Su director espiritual don Carlos Romero, su desconsolado esposo don José Furriel Ceba-

Suplican a sus amigos y personas piadosas la encomienden a Dios nuestro Señor y asis-

llos, sus hijes Concepción, Angela, José, Rafael, Do'ores, María, Manuel y Emilio, su afligida

madre doña Santos Jiménez, viuda de Alvarez; hermanos doña María y don Emi io, herma-

tau al fun al que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar el miércoles 18 del

actual en la parroqu'a de San Juan, a las ir s de la tarde, por cuyo favor les quedarán eter-

nos políticos, tíos, primos y demás parientes de la finada (q. e. p. d.)

El duelo se recibe en la iglesia y se despi le en el cementerio.

LATESTONO SE UTILIZA DIABILANDA SE ONOTELAT JE

SE IMPONE

SANCHEZ QUERRA Sinchez Querra, con gran energi : Aqui los que están no han vealdo á ha b'er sine á escechar.

Se trata de un acto al seffer Genzález Carrasco, con ceasión del homena je por la imposición de cruces ganadas en camp: fia.

Algunos quieren hablar, Sasch:z Guerra se opone y muchos abandonan el salón.

DOS BRINDIS

G. nzález Carrasco emcelonado agradece el homenaje y muestra su gratitud á los compañeros por las atenciones recibi far. Da un viva al Rey, otro á Espana y otro á Sevilla.

Luca de Tena h bla en nombre de la preusa y dice, que sin disciplina, solo Veremos morir á España.

Discurso de Sánchez Guerra

Se levanta el Presidente del Consejo. Ovación Como algunos quisieran habiar, dice, con energia: Aqui no hablarán más que los que anteriormente se designaron.

Vengo á hablar por encargo expreso del Rey. (Se produce intensa emoción)

Actos como el de anteayer confortan el espiritu. Hay que rendir culto á la Patria y morir por ella co sup a annious

Recuerda palabras de Calderón de que no habria militares sino hubiera labradores, straids snott y some bast &

El ejército es para proteger á la na-En folistia encuaderachie publicali Hay que morir por la Patria, vivien-

do en estrecha soll fail lad. Pensad en qué aucederia à España

il no hubiera qu'en se sacrificase calladamente, desinteresadamente, abnegademente, en un sacrificio lento, robustecido por la propia cor ciencia.

Después canta á la bandera y á la mujer sevillans, ambis son la viva representación de la Patria.

Ceneura determinadas ausencias que nota en el banquete.

El uniforme que visten Sanjurjo González Carrasco deblera ser para que los de infanteria se hubieran hecho más presentes, pues estos dos héroes de infanteria son.

Entre los militares hay sacrifielo, pero entre los hombres civiles no falta. también hay ere espíritu de sacrificio y ese sacrificio por la Patria.

Debajo del uniforme como debajo del chaquet late un corazón español dispuesto á cumplir sus deberes, mirando solo á la justicia y á la disci plina.

Sefiores: Ha llegado la hora de cumplir cada cual con su deber.

Yo solo he de hablar shora desde «La Gacet » y desde «El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra.

Termina de ficando un elogio á Gon zilez Tablas.

COMENTARIOS Al conocerse en Madrid el anterior discurso en los centros pelititos y militares, se ha producido enorme revuelo. Se hacen grandes conj turas se bre lo que pueda suceder.

marruecos

PARTE OFICIAL El alto comiserio comunica que no ocureen novededes en los territories de Ceut i, Tetuán y Lsrache

al cañoneo en migo de que di cuerta anteayer, destrusó cast por completo bre de los procesados. el importante poblado de Trafa y las casas de varios moros notables.

Los ingenieros han desmantelado la segunda caseta.

No se reparten esquelas.

Curación de las Hernias

Interesa saber: Cordob, en el hotel España y Francia únicamente el lu es 25 del presente mes y recibirájá todos jesantos hornlados quieran hallar con sus notables sparatos un justa stineo ativio y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos que son el bello ideal de todos los pacientes porque das salud y vida, y que no molestan ni hacen bu'to, amoldándose al cuerpo como un guarde, debea usarlo todes absolutamente todos cuantos sufren diebas dolencias, hombres, mejores y miños, por ser el remedio verdad y el remedio único eficaz de todos los herniados. Miles de enfermos agradesidos lo pregosar, infinidad de eminencias médicas los prescribes, como muchos son también los médicos que para sus propias hornias, con gran satisfacción lo usan. Si se quiere shorrar salud, tiempo y dinero no debe nunca nadie comprar bragueros ni vendajes de clase ninguna, sin autes ver primero al especialista Sr. Torrent de nombre registando. Acuald siempre a d'cho especialiste, no dejeis de visitarie y tened muy presente que estará en Cordoba y en el hotel de España y Francia

unicemente el unes dia 25 del presente mes. NOTAS: En Sevilla el dia 21 en el hotel Royal-En Huelva el día 22 en el hotel Madrid - En 'u e a el día 4 en el H tel La Seiza.-Y en Mal da el di 25 en el hotel La Alhembre, donde asi mismo podran visitarie todas cuantas personas lo desecu, derde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde solamente. Talleres y despacho en Barcelona: Unión' 13. CASA TORRENT.

Peligra vuestra salud.--Ojo en no ser engañados

SE IMPONE LA VERDAD.—ADVERTENCIA. Para evitar perjudiciales equivocaciones debe saberse siempre que esta reputada casa nada tiene que ver con otros anuncios de nombres parecidos e iguales al de esta conoc da casa y que pueden fácilmente confundirse, todo el que quiera velar por su salud, debe tener un grandis mo cuidado en no equivocarse, cerciorándose, y asegurándose primero siempre, de que realmente tratan con el reputado especialista señor Torrent de nombre oficia mente registrado, el único verdadero, debiendo por tanto buscar y preguntar siempre en los hoteles por el especialista señor Torrent de nombre oficialmente registrado, que es la garantía absoluta de todos os herniados.

El blocao de Segangan ha sido trasladado á la posición de Harcha.

were I turn see the de gold ask what i core

En vista de las operaciones préximas se ha procedido al afirmado de la pista de Midar. drunt mich.

onitales ab escentionin ab asuMORO El moro muerto en la reciente agres'ón á Frajana pertenecía á la cábila de Ben sidelig as collectioners and y ad-

IATIPEOH mada do su vida, Contaba Se ha trasladado uno de los hospitales de avanzadas á Tistutin y ctro Quebdant, las no oblounos ad sa su

examination for habitantes, salvo Se dice que pronto se someterá el jefe de la cábila de Mtalza, Cotonia, que antes era amigo de España, ostas asso-

av macilly, sign T ab avenus Dick a. Se dice que Abdel Krim pensó atacar á la posición de Mter, que guarnece e general Carrasco, y no lo verificó porque las cábilas se negaron á ayudarie.

am pusition no relience to a GRESION La décima mia fué agredida por los rebeldes cerca del mora bo de Sidi Hamech, on thems? If a 5b as sup y as

La pel cia repelió la agresión y mató dos rebelder, a mash sang hara a sanhb

MEHALLA La mehalla jalifiana existente en Has d'r, será trasladada á Nador. LUCHA

Después de tensz lucha entre dos bandes en Benitusin, resultaren diez moros muertos. Il de lab esaga carobar

TRES BAJAS NUESTRAS Reconocido el lugar en que se efectuó la agresión á los soldados del regimiento del Rey, se han encontra do los cadáveres de los soldados Hilario Igual y Martin López Salguero.

Falta Manuel Lopez Macia, del que no se sabe nada.

A MARRUECOS Ceuta. - A bordo del vapor «Tintoré» embarcó para Meltila la 4ª bandera del tercio de legionarios mandada por e capitán Sr. González Abadía.

A pesar de la lluvia fueron despedidos por numeroso público.

BANQUETE Los jefes y ofici les de Santdad de la guarnición obsequiaron con un banque. te al coronel médico Sr. Martinez Capdevila. T tagins totlestin , soforsian

BELARS MET Merales, den FRALES Llegaron el general de E. M. señor Villarreal y el de infanteria señor Mar-

tirez Peralta Este sale para Xsuen donde mandará

una columna. bador dioanams asigain EL DESFALGO DE LARACHE

El juzgado militar ha ordenado á to Al contestar la plaza de Albucemas | dos los Bancos de la Pezinsu'a que re tengan las car tidades que estén á nom-

A tal efecto ha librado exhortos á to das las sucursales del Banco de Ks ta ver al punden averigue dales OBRAS paña.

Se incautó de 53000 pesetas y 54000 francos que encontró en un registro de la casa de uno de los procesados

El juez intentó realizar una indaga ción con el procesado comandante Mufioz. Este contestó en forma incoherente, aparentando tener perturbadas sus facultadas mentales.

El juez ordenó un minucloso reconocimiento facultativo, por entender que no existe tal demencia



MISCELANEA

·LA GACETA> La de hoy publica entre otras las sigulentes disposiciones:

Que el Instituto de Industria y Comercio estudie la sifuación mercantil é industrial de España y las consecuenclas que en ella ha producido la guerra mundial, buscando el deservolvimiento de nuestra industria y de nuestra economía y atenuando las repercusiones que pudieran tener en nu stro mercado aquellas causas.

De todo esto se hará un informe y de la política á seguir y lo enviará inme diatamente al ministerio.

DE QUERRA El Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica hoy una disposición dando de baja en el ejército al suboficial de la zona de Avila don Demetrio Galán, por haber d saparecido en Melilla cuando el desastre de Julio.

LOS REYES Mañana llegarán los reyes en tren es

UNO QUE QUIERE FUGARSE En la Dirección general de Orden Pú blico ocur ió esta mañana el siguiente Habana v Veracruz, Regreso corsous

pecial.

Unos guardias abrieron un calabozo para encerrar á un detenido y de pronto se echó so bre ellos y salió corriendo intentando fugarse

Iba como alccado, y perseguido siempre por los guardias.

Se arrojó por una ventana al vestibulo y resultó con lesiones de considerae Cruz de Tenerile. Santa Cruz. dolo

Pué trasladado al Hospital El svieto en cuestión es un prófugo. EL EMPRÉSTITO

Según les últimos datos, se llegó á cubrir en Madrid la suscripción de obligaciones del Tescro á 5 per 100.

Lo suscrito en el Banco de España ha si lo 313 330 500 peretas. El total suscrito en las sucursales,

excepto una de la que no se tienen noticias, es de 906 625,500 pesetas. El tetal global acciende a peretas 1,219 950,000,sisT decel accourt a

VÍCTIMAS DE LA AVIACIÓN En el Hosp tal mi itar de Carabanchel se verificó la sutopela del cadáver del capitán Valdés, fallecido en la catástrofe de aviación de Get.fe.

En la cepi la ardiente estuvieron numerosos jetes y cficiales comp. fieros del d funto, rezendo por él.

Mañana á las once se celebrará el en-

El ten'ente Toursé, h rido grav. mente en el mismo accidente, se encuentra algo mejorado.

Se reciben muchos corones de amigos del difunto y compañeros en caballeria y en aviación y de la familia.

DEFUNCION San Fernando. - Ha fallecido el contralmirante don Manuel Calderón, comandante general de la Carraca

ASAMBLEA Vigo. - Se ha celebrado la Asamblea de fuerzas vivas, Analia a Ha SAT

Se acordó pedir á Urzalz que justifique su actuación, pues no ha hecho nada en favor de las obras del puerto de Vigo.

Se acordó celebrar una manifestación de protesta y cerrar el comercio, fábricas y telleres y enviar á Madrid una comisión para que se haga justicia á su petición.

TORMENTAS

Castellón.-- A causa de la tormenta no funcionaron las fáb ic s de electricidad. Las calles se convirtieron en lagu-

AUTOBUSES Vitoria.- Ha salido para Madrid una car vana de automóviles que se desti. nan al servicio público en la Co te.

UN INCIDENTE Hoy se ha sabido un incidente ocutrido ayer en Savilla, cuan fo la imposición de la medalla al cañonero «Laya» por el Rev.

La gasolinera rú . 3 no disparó y se dijo que la pólvora estaba mojada por la lluvia.

Lo ocurido es que se quedo ablerto el tanque de la gasolina y un taco ar-

diendo lo incendió Afortunadamente se puio apagir e furgo y eviter una catástrofe.

Barcelona

OSOS 1 20 de cada mes, para Copulta Unes ladrones han entrado en la lampisteria de José Poll y (roberon ertículos por valor de siete m'i pesetas.

JURA

El domingo 22 juraron la bendera los reclutas del cupo de instrucción. LOS SUELDO Algunos Bancos h n acordado la rc-

baja de sueldo á sus empleados. Ha llegado el Director de Sanidad.

Puede V. comprar directamente

en mi tienda, ganandore lo que hi b era de ce mprar un in termediario las mejores máquinas para coser de procedencia alemana; camas de ace-:: ro y c khones s mmlers ::

Ventas al contado y a plazos Refael Rubio Escobar

SUCESOR DE Castellano y C. CORD BA ALFAROS, 11 Y 13

DENTISTA Call Condemai

Sabiniano Lumbreras ABASTECIMIENTO DE CARNES Oficinas Plaza de Almagra. 34 Precios de las carnes. Vaca con hue-

so, pasetas 3 00 kile, idem sin tuoso, 4'20 termers con suese 3'40 idem sia base 4 80 Marke 2 40

Medicina general

BARBANTA, HARIZ. García Lovera, núm. 4 Consulta de 1 a 3.

Manuel Caballero Médico-Dentista Gendomar, 3 principal

Enfermedades de los ojos Especialista

DOCTOR PÉREZ JIMÉNEZ Horas de consulta de 1 a 3.-Blance Belmonte, 4 y 6 (antes Pedregosa).

Fenix Agricola

COMPAÑIA ANÓNIMA DE SEGUROS REUNIDOS A PRIMA FUA assripta en el Registro que establece la Ley de 14 de Mayo de 1903 por R. O. 8 Julio de 1908 Domistite sociali LOS MADRAZO, 84 .- MADRID 1.000,000100 500.100100 141 577 08 De rie-gos en garen (acaethuinus au valores del

Referên y écydolios na maidilloc

Biglerings satisfeches has n 2 50 de Abell de 1820 Ramo de vida a al ganado. Remo de rope barto y entrevio del garado (primera Sopie-Ramo de vida a al gansto. Ramo de los salto y entrato del gansto de lectia y al destinada de la la calcularia de la calculari

M. BELMONTE DE BOIL, 24CORDOBA

metels al Rey seguir constantemente sus ban ieras defenderlas hasta perder la última gota de sangre y no abando natal que os esté mandando en acción de guerra ó disposición para ella?. Y los nuertos hablaban para decir: Lo juramos y lo cumplimos >: E to es es hermoso y d be enorgullecerros y este mismo ejemplo debe animernos, porque todas los que vestimos el uni forme del Ejército español, somos espaces de hacer lo que ellos hicieron y, si alguno no lo fuera, estería de más en la familia militar. tal Sanjurjo rog indole en mi nombre y en el de España entera, salude á nues-

Sus hijos, hijos políticos nietos y demás familia, ruegan á sus amigos

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR FALLECIÓ EN CÓRDOBA EL 17 DE OCTUBRE DE 1921

Núfiez, serán splicadas per el alma de dicho sefier.

lo encomienden à Dios en sus oraciones.

doris BARCELONA

namente agradecidos.

Prancisco Melto

Las misas que se celebren el día 18 del corriente, desde las siete en adelante, en la parroquis de San Miguel, y la misa solemne con exposición de S. D. M. del día 17 en la parroquia de Santa Marina, de Fernán

HIA",

and.

inme-

Gran Establecimiento de Baños y Aguas Minerales De Fuente Amarga Chiclana (Provinsia de Milla)

Cierurado-sódicas, sulfuresas de gran concentración, sobresaturadas de gases sulfhidricos y de gran fuerza radioactiva. Premiadas en cuantas Exposiciones se ban presentado.

TEMPORADA OFICIAL DEL 1.º DE JUNIO AL 31 DE OCTUBRE Estas aguas producen resultados maravillosos en las afecciones de la piel,

escrofulosas, artritismo, reuma, herpes, infartos viscerales, catarros de la matriz y otras muchas.

Instalación balnearia con toda clase de aparatos y medios de aplicación hidroterápica y amiátrica, y los de desinfección reclamados por la Higiene y disposiciones legales vigentes.

Servicio de carruajes en la estación del ferrocarril de San Fernando a la llegada de todos los trenes.

Depósito de aguas embotelladas en las principales Farmacias. Para informes, detalles, etc., dirigidse a sus propietarios

Hijos de Agustín Blázquez, Cádiz

political forgulary to envisit tome [dip que la puly na estaba mejula por

bliside obserp se erp en chi troa-Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA DE CUBA MEJICO

Servicio mensual saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 2 g de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña, Gijón y Santander. LINEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 yde Montevideo el 3.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA MÉJICO Servicio mensual saliendo de Barcelona el 25, de Valencia el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes con escala en New-York.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA Servicio mensual saliendo de Barcelona, el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y de Cádiz el 15 de cada mes, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico y Habana. Salidas de Colon el 12 para Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Puerto Rico, Canarias, Cádiz y Ba celons.

LINEA DE FERNANDO PÓO Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cadiz el 7. para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de Africa.

Regreso de Fernando Póo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Peminsula indicadas en el viaje de ida.

LINEA BRASIL PLATA

Esliendo de Bilbso, Santander, Gijon, Coruña y Vigo para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el visje de regreso desde Buenos Aires pera Montevideo, Santos, Rio Janeiro, Canarias, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbzo.

Además de los indicados servicios, la Compañía Trasatiántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York, puertos del Cantábrico a New-York y la linea de Barcelona a Filipinas cnyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos las vapores tienen Telegrafía sin bijos.

También se admite carga y re expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por lineas regulares.

Laquelas mortuorias . O Aniversarios

'A'marifa do process

PRIMERA PLANA, PRIMERA COLUMNA, CINCUENTA PESE-TAS. EN CUALQUIERA OTRA COLUMNA CUARENTA: ANCHURA DOS COLUMNAS. PRIMERAS COMUNINAS, CIAN PESETAS. EN LAS SIGUIENTES, OCHENTA. AL PIR) SESENTA.

SEGUNDA PLANA, ANCHURA UNA COLUMNA, VEINTICINCO PESETAS. TAMAÑO CORRIENTE, CINCUENTA. TRES COLUMNAS, CIENTO.

SI SE ESCOGE LUGAR SE ABONARÁ CUARENTA POR CIENTO

SOBRE TARIFA.

TERCERA PLANA, ANCHURA UNA COLUMNA DIEZ PESETAS. TAMAÑO CORRIENTE, QUINCE. TRES COLUMNAS, CINCUENTA. PLANA ENTERA, MIL PESETAS EN PRIMERA, SEISCIEN-TAS EN LA SIGUIENTE 7 DOSCIENTAS CINCUENTA EN LA TERQUEA.

MEDIA PLANA, QUINIENTAS PESETAS, TRESCIENTAS Y OIENTO CINCUENTA RESPECTIVAMENTE.

OTROS TAMAÑOS, PRECIOS EN PROPORCIÓN.

Noticins 6 sucitos

LOS ARTICULOS Ó SUELTOS QUE ENCARGUEN LAS FAMI-LIAS LLEVARÁN LUTO AL COMTENZO Y AL FINAL. EN PRI-MERA PLANA COSTARÁ UNA PESETA LA LINEA. ENTRE TE-Legrafo, setenta y cinco centimos. En otros lugares, CINCUENTA.

學是學學學學

EN LA SECCIÓN RELIGIOSA UNA PESETA SI NO CUENTA gcho Lineas. Si pasa veinte centimos mas linea.

A les suscriteres

LOS SUSCRITORES Y SUS FAMILIAS TIENEN COMO BONIFICA-CIÓN EL CINCUENTA POR CIENTO SOBRE ESTAS TARIFAS TANTO EN ESQUELAS, COMO EN SUELTOS CON LUTOS Y SEC-CIÓN RELIGIOSA. EXCEPTUANSE LAS ESQUELAS EN TERCERA Plana tamaño corriente por las que solo se cobrara GINCO PESETAR.

Aviso importante

PARA FUBLICAR EN EL NÚMERO COSKIENTE SE RECIBEN ESQUELAS EN MURETRA DEPRENTA HASTA LAS DIROTSES ME SON MISAS, SUELIOS CON LUTES O MICHISLAS PARA PHIMERA PLANA V HASTA LAS DIROTOCOS PARA LAS UTARS FLANAS CON TEXTO.

DE IZNAJAR

PEPUNCION

El dia 12 se dis catélica sepultura en esta villa, á D. Ana Quiatana Fuentes, hija de B. Juan Quintana Ortega, rico propietario que fué de esta localidad y espesa del acandalado D. Francisco Ramirez Garcie, esta neble, caritativa y culta señora, deja de existir entregando su alma á Dios, tras largos y agudos sufr mientos.

Después de cinco meses de enfermedad fué operada bace pocos dias y dado al estado de debilidad en que se hallaba y por complicaciones posteriores rindió la jornada de su vida, Contaba 55 años de edad. un utalista de de

El entierro fué el más extraordinario que se ha conocido en ést. Después de asistir todos los habitantes, salvo rara excepción de Iznájar y su extenso término municipal, concurrieron numerosas personalidades de Rute, Algui nejo, Villanueva de Tapla, Villanueva de A'gaidas y Cuevas de San Marco; esta localidad presentaba un aspecto imponente, las posadas y casas ap fi tdas de caballerías, en los cafés y cailes no nos dejaba transitar un contir uo moremagnum de gente de todas partes.

Resignación ante lo que Dios d spone y que les dé à D. Francisco Ramirez, hijos, hermunos y cuñados de la difunta salud para hacer blen por su alma. - An'enio Ro: ales.

De Peñarroya

BAUTIZO

El dia 6 del actual recibió las regene radoras aguas del boutismo la bifia reclentemente dada á luz por defia Lorenza Sandelina Mehedano González, esposa de nuestro buen amigo don Jerónimo Mchadano Horrillo, impon é sdole à la necfita el combre de Gertiu-

Fué apadrinada por don Estique Sánchez Mchedano y su madre de fia Rosa Mehedano Herrillo, y en representación de esta, por estar algo indispuesta, la Srta Baralides Mchedano Gon-

A los padres les damos nuestra más cordial enhorabuena, y á doña Rosa Mohedano Horrillo le deseamos un prento alivio.

DEVIALE

Después de pasar los dias de feria en ésta, marcharon á su pueblo natal, Alcaracejos, nuestros emigos y paisanos don Rafael Pérez Morales, don Pablo Pérez Muñoz y don José Maria Castillejo. Les deseames feliz visje.

ROBO En la mañana del dia 14 de los corrientes amaneció robada la Sociedad Cooperativa que la S. M. y M. de Pefiarroya tiene instalada en este pueblo.

Segús parece, los ladrones entraron por la puerta principal, abriendo con una llave, calculándose el robo en unas 300 pesetas, obserdit an martinist A.

La guardia civil trabaja sin cesar para ver si pueden averlguar quienes sean los autores.

TOMA DE POSESION

El dia 8 de los corrientes se posesio nó del cargo de secretario de este juzgado municipal den José Antonio Ramos Mariscal. Le damos nuestra más cordial enhorabuena, - Corresponsal.

GOBIERNO CIVIL

Se han expedido lic nelas de caza, á D. En ique Romero Tarifa y don Orencio Cabezas Lune, de Vi lanuava del Rest don Felipe Hustado Linares y don Francisco Crespo Lara, de Benameji; don José Genzález Jiménez y don Feli pe Camacho Serrano, de Priege; don Juan Montero Sánchez, don Emilio Pul garia Castillejo y don Manuel Sarchez Rodriguez, de Fuerte Obejune; don Francisco Rodifquez Dirz don Pedro R d iguez y don José Cachinero Cano, de Villanut va d Co dabe.

La Dirección general de Orden Público participa que el rargo del guar dia de Seguridad Franci co Bal este os Melino, costeando el billete à unos pobres heate J en, se hace conster en su expediente parseral.

SARNA

ANTISARMOU Mart, of thirt gas la cersis been Praces 5'35 persion. Venta on la principales farmecias y centros de especifi gos. Sus imilaciones recultan cares peligroder y apesten a letries.



ol dolor de estómego, la alppesale, las specias, réceltes, las manipardes, distribus est plines y extribus pas, dispetas, alientes una estructualidade, discussión y diamo del centima y e, tota la cualculudade.

les privilipales farmentes del presenten con Camero, SO, Madrid, desage dende as immitted follower is quien ice glifts.

PROPAGUE SUSCRIBASE Y

THE REPORT OF THE PARTY OF THE ILUSTRACION GATOLICA

CONSAGRADA DESDE SU FUNDACIÓN AL SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS Y BENDECIDA POR S. S. Pio X Es la única revista semanal de actualidades gráficas propia para las familias

que no quieren cooperar con su dinero á la obra desmoralizadora de aquellas ilustraciones que con perniciosas modernidades extravian á la juventud y ponen en grave riesgo el candor infantil.

Li na sus 36 ó más páginas texto inédito, selecto y ameno y abun fantisima información gráfica de la sciuslidad mundial. Dedica hojas especiales a los piños y á las damas y tiene abierta una utilisima sección de consultas mutuas entre los lectores.

En folletin encuadernable publica las «Leyendas y Tradiciones» del eminente costumbrista F. de P. Canella y en folletón ilustrado con grabados de la época «El Rey Fantasma o el Misterio de Luis XVII» del conocido literato y conocido hatoriografo D. José Poch Noguer.

Precios de suscripción (pago anticipado)

ESPANA, ano 25 ptas, semestre 13 y trimestre 7. EXTRANJERO año 35 ptas. - América, 30.

NOTA.—A partir de esta fecha, serviremos la revista gratis hesta fin de eño a los que se suscrib e por todo el de 1925. La Administración (Apartado 26, Barcelona) facilitará ejemplares de muestra á cuantos descen conocer:a ó propagarla.

NEUMBATECOS

AUTO MOTO Y VELO

Tarifa nueva sección MOTO-VELO. -1.º de Octubre 1922 Rebaias importantísimas en precios.-Todas las cubiertas de bicicleta que figuran en esta nueva tavifa son de CORD TARIFA PUBLICA TO A CONTROL OF THE STATE

PRECIOS AL ALC NCE DE TODOS

CAMARAS DUNLOP MAGNUM DUNLOP ESPECIAL Magnum Dunlop Alambres Talones Alambres Talones Ptas. 26 25 Ptas. 29 25 Ptas 21 50 Ptas. 24 50 Ptas 10 75 Ptas. 9 50

SOCIEDAD ESPAÑOLA DUNLOP, IS. A.) MADRID BARCELONA z iez Tab ns.

Buenos Aires, 18 Claudio Coello 106



LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de Seguros reunidos CAPITAL SOCIAL: 12 000.000 DE PESETAS

COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Cincuenta y ocho años de existencia Representantes en todas las provincias de España, Prancia, Portugal y Marruecos Seguros sobre la Vida. Seguros contra incendios.

Seguros contra Accidentes Seguros de Valores. Seguros Maritimos.

SUBDIRECCIÓN PARA CÓRDOBA Y SU PROVINCIA

Oficinas: Claudio Marcelo, núm. 13

Almanaque de Teléfonos Es indispensable a cuantos utili-EL TELÉFONO SE UTILIZA DIARIAMENTE EN ESPAÑA

de DIEZ MILLONES DE VECES Más Considere ustad cuán leido será el anuncio que confie al

Almanaque de Teléfonos Corresponsal Don Rafael González Luque Interu banos

Calle Gondomár sin núm-re

MOTAS ASSICOLAS

Instrucciones para el buen empleo de los abones químicos

II Abones patisiess. - En un articu. lo anterior indicabames que no existe usa sela «potaza», sino suatro abenos potásicos diferenter: el cleraro petási. co ó de potasa, el sullato de petasa, el sulfate deble de petasa y de magnesia

Los agricultores que conecen la ex. celensia de estes fertilizantes para el aumento de las coseshas, en general piden «potasa» reneillamente, pero ne puntualizan, no precisan qué clase de petesa deseun, y de shi resulta que muchas veces, o bien les dan susten. clas que no son tales ; benes, é blen compran abonos legitimos, pero que no están i diptados á las condiciones de sus terrenes y cultivos.

De ahi nacen los fracasos en las experlensias que hacen, llegando hasta el extremo de considerar á los menciona. dos fertilizantes como completamente inútiles para sus fincas.

Qué abonos petásicos elegir?

Terrenos. -Si las tlerras son calizas, poco ó mucho, se aplicará en general para todos los cultivor, menos para la viña, la patata y alguno que otro, el «cloruro petásico» (per escnemia.)

Si les tierras no tieren cal (le que se conece con facilidad echando vinagre fuerte o zumo de limon encima de la tlerra, para ver si hace efervercencia), se empleará siempre el «sulfato de potasas.

Cultivos. - En la vid y patata, cuales. quiera que sea el terreno, se hará uso del sulfato de potasa.

En los «prados naturales y artificiales» puede aplicarse kate ita, pero cemo quiera que ésta es relativamente pobre en potasa, es preferible (para disminuir el coste del transporte) aplicar eloruro ó sulfato de potasa (ó sulfato de potasa y de maga sia) ya que «cuatro sacos de kainita tienen la misma cantidad de potasa que uno de cloruro ó de sulfato de potasa».

En fos «Jemás cultivos» se tendrá en cuenta la clase de terreno para su acertada aplicación.

Glima. - En elmas excesivamente qui secce debe preferirse el sulfato de po tisa, pues el cloraro puede perjudicar cle algo en ciertos casos. En los demás es climas se elegirán los abonos, según d el terreno y el cu'tivo.

ESPECTACULOS

Gran Teatro

E 'reno e 1.º 92.º cap'tules de 'e mo 5.º y exhibición d 15.º y 4 " del tomo 2.º de la n vela cin-metegráfi a en 7 tomos y 26 cspltulos cha Carta Falals.

Gran éxito de los se óbates Los Morge dos, y de la gran estrella leab lita Ruiz.

Precios .- Platens sin entrada 5 pereis; Palcos sin id. 4'00, Prozcenios 2 o sin iden 4'00 Butaca 1'50; Delantera de Anfiteatro 1'00; Idem de Paralso 0'50; Anfitestro 0'75: Palcos y Plateas 1'50; y General 8'25

VINOS DE ALVEAR Grandes Bedegas en Montilles del ence lentísimo señor Conde de la Certina. Reptesentante con Deposito en Córdoba Antonio del Pozo, Reloj, 1. Telefono, 160. Se sirve i domicillo. Notas de precios á disposición

REPRESENTANTES

Fábrica importante de Barcelona desen representantes en esta plaza, para la venta de lene LEJIA en po'vo, AZEL en bolsitas y TINTES para t dir la ropa en casa. Ofrecemos fuerto comisión, pero neceritando estab ecer deposito, precisa que el representante anticipa 250 peseta» para hacerse cargo del mismo. Damos y ex'glmos toda class de referes

Escribid a PRODUCTOS ORO. Apartado 716. BARCELONA.

SE VENDE Y

g ansdes superiorer, por electos, en 'a huel' t: Santo Martir .s (antes Ballesteros), pas de a Fuens 1 ta.

Au Corset Francais Se hacen curate sooit meditar Elegand descensors de entermedades del vientre ; f fion, aprobades por los medicos, Gran sur do en géneros de alta novedad tanto es l como en adornos.

Esta casa tiene los mismos adelestos da las corneterias de Paris. Alfonso Xill, sam. 58, Teláfono, núm 18 Cordoba.

Teatro de Verano

Se vende en Pueblo Nuevo del Terrible, en las mejores condiciones de conservación y precio, el instalado en la Piaza de Santa Bárbara. Buena ocasión. Razón, Leones, 27.

Francisco Moltó Aura MEDICINA-CIRUGIA PARTOS-ENFERMEDADES DEL

APLICACION DEL 606 y 614
Góngora, 2 (entrada por Julio Burell,
Consulta. — Días laborables, de 12 á PECHO 2. - Dias festivos, de 2 A 5.